

[Text]

EVIDENCE

[Recorded by Electronic Apparatus]

Wednesday, February 26, 1992

• 1535

The Chairman: I call this meeting to order.

This is a meeting of the Subcommittee of the Standing Committee on Justice and the Solicitor General, on National Security. We're meeting pursuant to our order of the day, which is Standing Order 32(5), the consideration of the Annual Report, 1990-1991, of the Security Intelligence Review Committee.

Colleagues, we are privileged to have before us Mr. Victor Ostrovsky, who has agreed to come and answer questions we might have relating to the issues we have before us.

Welcome, Mr. Ostrovsky. We usually take an opening statement, and then each member can ask you questions to which you can respond. It's being translated into both official languages, and we have an official record, so this is an open, public meeting of our national security subcommittee. First of all, would you introduce yourself to the members—where you were born and raised, how you came to be with the Mossad, how you came to leave them, and the circumstances around deciding to write your book.

Mr. Victor Ostrovsky (Individual Presentation): My name is Victor Ostrovsky. I was born in Edmonton, Alberta in 1949. At the early age of five years old, I moved to Israel with my mother. My parents got separated. Most of my life in Israel I lived with my grandparents. I went back and forth to Canada on various occasions for short periods of time. I got most of my education in Israel. I joined the military. I served for three years in the military police. I was an officer in the Israeli army then.

Then I left Israel. I came back to Canada. I was here for a while in Edmonton, Alberta. After the Yom Kippur War I felt a need to go back. I felt I was not serving enough. I joined the military again. That time I joined the navy. I served for a period of close to five years in the navy, at which time I was also an officer.

When I was in the navy I was approached by Mossad and requested to join a unit that would keep me away from my family for long periods of time. I declined. When I finished my service, they approached me again. This time it was for a different job. I agreed; I joined. I went through almost a year of testing, at which time I was a civilian. Then I went into a training program. I completed that. Then I became a case officer. All in all I was slightly less than four years in the Mossad.

I had a big mouth and I voiced my opinions right from the beginning, which was not a good thing to do, I guess. Towards the end I was in an operation that was not very successful. I still don't know what I really was doing in that particular job. After that, things became worse in the Mossad for me. Then, on their request, in my understanding, I left.

[Translation]

TÉMOIGNAGES

[Enregistrement électronique]

Le mercredi 26 février 1992

Le président: Je déclare la séance ouverte.

Le sous-comité du Comité permanent de la justice et du solliciteur général sur la sécurité nationale tient aujourd'hui séance et, conformément à l'article 32(5) du Règlement, procède à l'étude du rapport annuel de 1990-1991 du Comité de surveillance des activités de renseignement de sécurité.

Chers collègues, M. Victor Ostrovsky, notre témoin, a consenti à venir répondre aux questions que nous pourrions avoir à lui poser concernant la question dont nous sommes saisis.

Je vous souhaite la bienvenue, monsieur Ostrovsky. L'usage est de donner d'abord la parole aux témoins, auxquels les membres peuvent ensuite poser des questions. L'interprétation est faite dans les deux langues officielles, et nous avons un compte rendu officiel. Nous tenons donc aujourd'hui une séance publique de notre sous-comité sur la sécurité nationale. Je voudrais d'abord vous prier de vous présenter, de nous dire où vous êtes né et où vous avez été élevé, dans quelles circonstances vous êtes devenu membre du Mossad et dans quelles circonstances vous l'avez quitté et ce qui vous a amené ensuite à écrire votre livre.

M. Victor Ostrovsky (présentation individuelle): Je m'appelle Victor Ostrovsky et je suis né en 1949 à Edmonton, en Alberta. Je n'avais que cinq ans lorsqu'à la suite de la séparation de mes parents, ma mère m'a emmené en Israël. J'y ai passé la plupart du temps avec mes grands-parents et je suis souvent revenu au Canada, à diverses occasions et pour de brèves périodes, mais j'ai fait mes études en Israël. Je suis entré dans l'armée, j'ai fait trois ans de service dans la police militaire; j'étais alors officier dans l'armée israélienne.

Puis j'ai quitté Israël, je suis revenu au Canada et j'ai vécu quelque temps à Edmonton, en Alberta. La guerre du Yom Kippour m'a fait revenir en Israël. J'avais l'impression de ne pas faire mon devoir, et je suis de nouveau entré dans l'armée, cette fois dans la marine, où j'ai passé près de cinq ans, également à titre d'officier.

J'étais dans la marine quand le Mossad a pris contact avec moi et m'a demandé d'entrer dans une unité qui me tiendrait éloigné de ma famille pendant de longues périodes. J'ai refusé. Mon service militaire terminé, le Mossad a repris contact avec moi, mais cette fois pour un autre poste que j'ai accepté. J'étais revenu dans le civil, et j'ai subi, pendant presque un an, une série d'examen, après quoi j'ai suivi un programme de formation, que j'ai terminé, et je suis devenu officier traitant. En tout, j'ai passé un peu moins de quatre ans au Mossad.

Dès le début, je disais ce que je pensais et je ne cachais pas mes opinions, ce qui n'est guère recommandable. Vers la fin, j'ai participé à une opération qui a cafouillé. Je ne sais toujours pas encore ce que j'étais censé faire, mais après cela, la situation s'est gâchée pour moi dans le Mossad et, à leur demande, j'ai quitté, ce service.